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内地行业剧太不专业遭吐槽

别别装装了了，，还还是是在在洒洒狗狗血血

据香港媒体报道，原本打算今年8

月开演唱会的周慧敏，日前突然以没
有足够时间筹备为由取消，演唱会档
期最终由已21年没有开过演唱会的杜
德伟接手。

自1997年宣布淡出娱乐圈后，周
慧敏曾在2006年为纪念入行20周年复
出举办过3场演唱会，大受欢迎。2011

年又举办了2场入行25周年的演唱会
及一系列世界巡演，但反响一般。据记
者收到的消息，这次周慧敏突然取消
演唱会，一是因为一向非常支持她的

“演唱会之父”张耀荣突然离世，令演
唱会出现变数，加上2011年演唱会行
情一般，更重要的是丈夫倪震的生意
不理想，周慧敏为免辛苦之余又没有
钱赚，决定取消个唱。

周慧敏“开源”的最佳方法是重新
在娱乐圈出发。已年届46岁的第一代

“玉女掌门人”虽保养得宜、明艳照人，
但香港娱乐圈已今非昔比，正当不少
艺人北上之际，她却赴台为九把刀拍
摄电影《等一个人的咖啡》，尝试打开
台湾市场，赚钱养家。 (闻玉)

本报记者 邱祎

一直以来，行业剧都是美
剧、港剧的专利，内地剧中行
业剧凤毛麟角，被贴上了“高
大上”的标签。近日，由贾乃
亮、李小璐联袂主演的医疗剧

《产科男医生》正在热播，这是
继《心术》、《到爱的距离》等剧
之后，又一部打着医疗行业剧
旗号的电视剧。

内地行业剧，

医疗题材居多

近年来，内地行业剧开始
兴起，《心术》、《到爱的距离》
等剧都打着“行业剧”的旗号
大肆宣传，虽然这些剧都被诟
病“不专业”，但行业剧题材还
是引发了不少话题。

尚世影业一位负责人告
诉记者，行业剧比较成熟的美
剧和港剧中，警察、律师、医生
三大行业一直是主流类型，此
外还有聚焦军人、消防员、新
闻人、广告人等职业的行业
剧，产生了很多经典剧集和角
色。目前内地行业剧刚刚兴
起，题材多集中于医疗领域，
有些行业领域是空白。

“对于初涉行业剧的内地
电视剧来说，医疗领域更好操
控，也更容易成功。”这位负责
人表示，目前医患关系是社会
热点之一，关注度高，容易引
发观众的讨论，且医疗行业和
普通人的生活关系密切，因此
内地行业剧主要集中在医疗
领域，随着经验的积累和成
熟，未来肯定会扩展领域，行
业剧题材会更丰富。

蜻蜓点水噱头多，

不专业是最大硬伤

刚起步的内地行业剧，目
前面临诸多问题。“现在的内
地行业剧，‘行业’更多是一种
噱头，其核心还是狗血感情
剧。”东方卫视负责电视剧采
购的工作人员说，尽管大打行
业剧招牌，但内地“行业剧”的
特征并不鲜明，剧情偏狗血偏
残忍，也少了正面的励志鼓
舞。

记者看了几部内地行业
剧后发现，抛开行业的噱头，
这些剧和以前的狗血家庭剧
没有区别。《产科男医生》中，

产科男医生贾乃亮用不停喊
麻将术语的“麻将疗法”给痴
迷麻将的植物人孕妇助产，并
最终让产妇顺产且苏醒过来。
这种桥段在国剧中屡见不鲜，
但对行业剧来说，就显得太雷
人。《心术》中也有一群医生边
做手术边谈
笑 风 生
的情节，
这 在 美
剧 和 港
剧 中 几
乎不可能出现。

很多观众看完内地行业
剧后也纷纷表示，和以前看家
庭情感剧基本没有什么差别。
尚世影业负责人表示，在狗
血、雷人元素横行的内地剧
中，行业剧想独善其身太难
了，为了争收视率，行业剧也
会借鉴“狗血”元素，这很容易
让内地行业剧还没发展起来
就进入歧途。以至于不少网友
在微博上对内地行业剧喊话：
别装了，其实还是在洒狗血。

内功不足，

专业编剧匮乏

剧评人李星文表示，美剧
和港剧行业剧之所以好看，在
于他们的高度专业以及故事
饱含正能量。《豪斯医生》中的
手术镜头，如换心脏、移植肾
脏的场景都非常逼真，堪称行
业教科书，通过这些行业剧，
在社会上树立起这些职业的
正面形象。港剧行业剧客观、
真实地对法律、医疗、民航、消
防等领域进行再现与解读，充
满了香港精神，行业剧对编剧
的专业知识要求很高。

记者了解到，港剧《冲上
云霄》播出十年后才拍出了第
二部，慢工出细活。《妙手仁
心》的编剧几乎在医院全职上
班，体验行业搜集素材。目前
内地一般题材的电视剧好编
剧都难求，行业剧编剧更是比
大熊猫还珍稀。李星文表示，
美剧要拍一部专业破案剧，编
剧小组里会有专注科学的、推
理的，专注医学研究的、心理
的，团队合作严密把握各个细
节，非常专业、严谨。港剧行业
剧也基本沿用了这个模式。内
地行业剧编剧在准备不足的
情况下，想完全呈现一个不太
熟悉的行业，几乎是不可能
的。

周慧敏赴台“赚钱养家”

据国外媒体报道，已经息影并定
居加拿大多年的王祖贤有望于近期复
出，参加内地某电视节目第二季的录
制。据称，去年王祖贤就曾有意复出，
但未找到良好时机。这一次，内地某电
视节目的赞助商联手王祖贤的28岁男
友，欲为其复出铺平道路。

去年8月，媒体拍到王祖贤重返香
港，与友人一道逛街喝茶，照片上的她
身材发福，面容走样，甚至有港媒质疑
她整过容，这次露面以失败告终，看来
不是复出的恰当时候。

据悉，内地某电视节目的赞助商
与王祖贤男友的家族有生意上的来
往，赞助商通过男友找到王祖贤，希望
她能在节目中亮相，帮助弱势群体圆
梦，王祖贤被赞助商打动。如果顺利，
这档节目很可能成为王祖贤回归演艺
界的起点。 (王尚)

王祖贤也传要复出

当观众对家庭剧、古装雷剧逐渐丧失兴趣后，内地行业剧开始兴起，但由于刚刚起步，行业剧的特征并不鲜
明，存在着专业性不足、噱头大于内容的问题，还有一段很长的路要走。
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